

RESUMEN DE LA HISTORIA VETERINARIA

PREHISTORIA

Se dice que la medicina Veterinaria se considera el inicio de una etapa histórica en la humanidad. En la época de la Prehistoria no se podía asomar como tal la medicina que conocemos hoy en día, el hombre primitivo estaba demasiado lejos de comprenderla, pero si tuvieron el contacto con los animales, una prueba son las pinturas rupestres que relacionan con la relación que tenía el hombre con los animales en aquella época.

Una prueba es el inicio de la domesticación del Perro (*Canis lupus*) era un mamífero carnívoro, siendo el primer animal en tener la mayor interacción con el ser humano, hoy en día se le conoce como el mejor amigo del hombre.

MESOPOTAMIA

Una de las primeras civilizaciones en practicar la medicina Veterinaria en el 3000 a.C. y también estaba asociada con lo divino.

Existía el Código de Hammurabi en el cual se establecía las obligaciones y derechos de los veterinarios en ejercicio. Principalmente los artículos 224 y 225 los cuales regulan las actividades de los veterinarios.

Artículo 224: Si un veterinario hace incisión profunda en un buey y le salva, el dueño le dava al médico un sexto de ciclo de plata como pago.

Artículo 225º: Si hace la incisión y le causa la muerte pagara una cuarta parte de su valor.

ANTIGUO EGIPTO

Mientras el código de Hammurabi era escrito en Babilonia, en Egipto los médicos ya eran reconocidos por sus actitudes, y ya habían producido un texto sobre medicina Veterinaria. El Papiro de Kahun es considerado como el primer tratado de Medicina Veterinaria. Un dato interesante es que nos habla de médicos veterinarios, ya que las labores de curación se realizaban por los sacerdotes.

El cuidado animal era muy importante para ellos, ya que la vida animal era considerada sagrada y eran asociados con los dioses del país.

GRECIA

Al mismo tiempo la civilización griega seguía el mismo patrón que otras civilizaciones en el desarrollo de ciertas formas de la medicina Veterinaria. Por ejemplo, un método patológico era la doctrina de los cuatro humores que fue iniciado por Hipócrates: la salud del cuerpo humano depende del equilibrio de cuatro fluidos corporales (sangre, flema, biliar amarilla y bilis negra), cuya desproporción causa enfermedades.

Otros como Themison de Laodicea abandonaron el pensamiento patológico griego.

Aristoteles (384-322 a.C.) considerado el Padre de la Veterinaria estudió ciertos puntos sobre las enfermedades, epidemias y anatomía y fisiología, como por ejemplo: el exceso de una dieta de bellotas puede causar abortos en el ganado porcino y ovino, la descripción de la causa del carbunclo en los cerdos, al igual que las lesiones en las patas que se puede considerar fiebre aftosa.

IMPERIO ROMANO.

Las raíces culturales del arte Veterinario Romano se remontan a los etruscos que eran grandes amantes de los animales. El término veterinario se deriva del adjetivo *vetus*, viejo o del verbo *vaho* "transportar". El origen proviene del ejército y se refería a aquellos quienes eran responsables de cuidar las bestias que cargaban con el equipaje durante las campañas militares.

La veterinaria romana se basa en el método empírico e intuitivo con fines completamente prácticos encaminados a la producción animal. Alguien quien infundió en esto fue Catón el Censor quien escribió *De Agri Cultura*, y también Marco Terencio Varrón escribió *Rerum Rusticarum*: que se relaciona en la cría de caballos y animales de corral. Durante el esplendor del Imperio, la medicina tanto humana como veterinaria no tenían un alto rango social. Se trataba de un arte empírico al servicio del ejército y la agricultura, uno de los fuentes de los Veterinarios era el tratamiento de traumas y heridas, Sangrías y obstetricia, y cirugías mayores.

CHINA.

En el Periodo de la dinastía Chou Occidental en siglo S.X a.C. se creó el primer departamento gubernamental de Medicina Veterinaria en China. Estos primitivos Veterinarios oficiales se encargaban del cuidado de los caballos del ejército, los cuales usaban acupuntura para animales, hierbas medicinales y otros procedimientos, y la práctica se basaba en la observación y experiencia extendiéndose en los caballos, al ganado y otros animales con el tiempo. Uno de los primeros en castrar animales con hierro al rojo fue Dong Zhongxian en el S. XXIII a.C. y quien trataba a los caballos mediante acupuntura fue Sung Yang 300 años antes que Aristóteles estudiara la Anatomía.